
Ц н .  ¿ » л ь н ? »» 
ГОРОДСКАЯ БИ БЛ Ям ТШ  f

им. К К-'ар >с*
ЧИТАЛЬНЫ Й ЗАЛ

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

красный
Отяьрь

ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС 
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания XXXVII

№ 72 

ВОСКРЕСЕНЬЕ

И
АПРЕЛЯ

1954 г.

С Е Г О Д Н Я  В Н О М Е Р Е :

Цена 15 коп.

В ЦК ВЛКСМ. (1 ¡стр.).
Шире социалистическое соревно

вание за повышение производитель
ности труда. (1 стр.).

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: М. Мору- 
нов.— Слушали, решили и... не вы
полнили. (2 стр.).

УСИЛИТЬ ШЕФСТВО НАД СЕЛЬ
СКИМИ ОЧАГАМИ КУЛЬТУРЫ: 
А. Чижов.— Вместо помощи —  одни 
обещания. (2 стр.).

По родной стране. (2 стр.).
И. Державин.— Повысить произ

водительность труда шахтеров. 
(3 стр.).

В железнодорожной школе № 23. 
(3 стр.).

Р. Григорьева.— Мостовой обход
чик тов. Иевлева,. (3 стр.).

В. Харьков —  Международный 
обзор. (4 стр.).

Б. Аргунов.— Областной женский 
шахматный чемпионат. (4 стр.).

У. Батршин.— Командное первен
ство спортивного общества «Искра» 
по шахматам и шашкам. (4 стр.).

Работать ритмично, выпускать 
продукцию по графику

ПО ВСЕЙ стране широко раз
вернулось предмайское со

циалистическое соревнование за 
достойную встречу великого празд
ника трудящихся. Воодушевленные 
неустанной заботой партии и пра
вительства о благе народа, совет
ские люди принимают на себя по
вышенные обязательства, направ
ляют все усилия к тому, чтобы 
приумножить успехи в труде во 
славу любимой Родины, обеспе
чить досрочное выполнение госу
дарственных заданий по выпуску 
продукции. Они стремятся постоян
но улучшать количественные и ка
чественные показатели своей ра
боты.

Новые повышенные социалисти
ческие обязательства в честь Пер
вого мая приняли на себя гидро
турбин ©строители, нефтяники, шах
теры, ком б айн ост роите ли и дру
гие коллективы предприятий про
мышленности, транспорта и строек 
Сызрани. Трудящиеся города ре
шили встретить праздник досроч
ным выполнением государственно
го задания четырех месяцев, выпу- 
с ком све р х п л а н о во й п р о дукции.

Однако надо помнить, что успе
хи не придут сами собой, их надо 
завоевывать в упорном труде. Они 
могут быть обеспечены тогда, 
когда на каждом рабочем месте 
будут созданы все условия для вы
сокопроизводительного труда. Это- 
го-то, к сожалению, как раз и нет 
на многих предприятиях нашего 
города.

Предварительные итоги работы 
промышленности в первом кварта
ле показывают, что многие коллек
тивы предприятий с честью вы
полняют взятые обязательства. 
Квартальный план выполнили и 
перевыполнили гидротурбинный и 
комбайновый заводы, трест «Сыз- 
раньнефтъ», Кашпирский рудник. 
Батракский асфальтовый завод и 
другие. Однако на некоторых из 
них за средними цифрами скры
ваются отстающие участки, штур 
мовщина в работе.

Строительный трест № 24 вы
полнил квартальный план на 120 
процентов. Он ввел в эксплуата
цию 1170 квадратных метров жи
лой площади. Казалось бы, . что 
эти показатели в труде дают 
право утверждать, что трест рабо
тает хорошо. Но более глубо
кий анализ его деятельности по
казывает, что отдельные предприя
тия треста находятся еще в глу
боком прорыве. Деревообделочный 
завод треста выполнил кварталь
ный план лишь на 92,2 процента- 
Это предприятие объединяет раст
ворный и бетонный узлы и арма
турный цех. Вследствие неудов
летворительной работы бетонного 
завода на строительных участках.

возникают простои, особенно у 
штукатуров. Поэтому неудивитель
но, что у рабочих основных про
фессий очень низко выполнение 
норм выработки.

Нельзя довольствоваться сред
ними показателями работы пред
приятия в то время, когда 
одни цехи отстают, а другие вы
нуждены штурмовать, чтобы вы
полнить месячный план; или же 
когда общий показатель достигнут 
за счет хорошей работы одних 
участков, перекрывающих за
долженность других; или же об
щий показатель достигнут за счет 
перевыполнения плана по дорого- 
стоющим товарам при невыпол
нении плана в ассортименте. Нуж
но, чтобы каждый участок, каж
дый цех работал ритмично и вы
пускал продукцию строго по гра
фику в заданной номенклатуре из
делий.

Государственный план является 
законом для каждого предприятия 
и он должен выполняться безого
ворочно по всем технике-экономи
ческим показателям.

Там, где этого не соблюдают, 
принятые обязательства, как пра. 
вило, остаются на бумаге. Это, в 
частности, относится к таким пред
приятиям, как стройтрест 3\Г° 112, 
ремонтномеханический завод объе
динения «Куйбышевнефть», домо
строительный комбинат «Правая 
Волга», стеклозавод, мельничные 
предприятия и т. д. Руководители 
этих предприятий забыли о том, 
что если дал слово, то надо его 
выполнить.

Чтобы успешно выполнить про
изводственную программу, приня
тые социалистические обязатель
ства, необходимо полнее выявить 
и привести в действие новые про
изводственные резервы, добиться 
действенности социалистического 
соревнования. Это значит, что на
до всемерно повышать производи
тельность труда, снижать себе
стоимость выпускаемой продукции, 
работать без перебоев, выпускать 
продукцию строго по графику.

Работать ритмично — значит 
обеспечить рабочих достаточным 
количеством сырья, материалов и 
необходимым инструментом. Руко
водителям предприятий, отделам 
технического снабжения нужно 
проявлять неустанную заботу об 
удовлетворении нужд производст
ва, своевременно обеспечить пред
приятие всем необходимым для 
выполнения плана и принятых 
обязательств.

Таковы задачи каждого коллек
тива, каждого рабочего предприя
тий промышленности, транспорта 
и строек нашего города.

в ц к в л к с м
ЦК ВЛКСМ принял постановле

ние об организации совместно с 
Министерством сельского хозяйст
ва СССР Всесоюзного социалисти
ческого! соревнования молодежных 
тракторных бригад МТС з«а ус
пешное решение задач, постав
ленных Коммунистической пар
тией и Советским правительством 
перед сельским хозяйством.

В основу соревнования должно 
быть положено выполнение моло
дежными тракторными бригадами 
установленной плановой урожай
ности по всем культурам, своевре
менное и качественное проведение 
полевых работ, высокопроизводи
тельное использование техники, 
активное участие в дальнейшем 
подъеме общественного животно
водства.

Бригадам, занявшим первые 
места, вручаются переходящие 
Красные знамена ЦК ВЛКСМ и 
Министерства сельского хозяйства 
СССР, ценные подарки. Члены 
бригад — постоянные работники 
МТС — заносятся в Книгу поче
та ЦК ВЛКСМ, награждаются 

! значком «Отличник социалистиче- 
; ского сельского хозяйства» и пре- 
: мируются денежной премией.

Бригадам, занявшим вторые и 
: третьи места, вручаются переходя- 
; щие Красные вымпелы ЦК 

ВЛКСМ и Министерства сельеко- 
! го хозяйства СССР и ценные по- 
| дарки. Каждый член бригады 

награждается Почетной грамотой 
ЦК ВЛКСМ и премируется денеж
ной премией.

(ТАСС).

Шире социалистическое соревнование 
за повышение производительности труда

Растет выпуск 
продукции 

для сельского хозяйства
Директор 

сланцеперерабатывающего завода 
тов. А. И. ПОДОБЕД.

Вопросы повышения произво
дительности труда находятся в 
центре внимания хозяйственного 
руководства завода, партийной, 
профооюзной*и комсомольской ор
ганизаций. Убедительным свиде
тельством этого служит рост вы
пуска продукции, успешное вы
полнение заводом заказов социа
листического сельского хозяйства. 
План первого квартала был завер
шен досрочно, сверх плана было 
выработано продукции на 200 
тысяч рублей. При этом исключи
тельное внимание уделялось сни
жению себестоимости производст
ва. химикатов и товаров народно
го потребления. В результате 
только за первый квартал пред
приятием было сэкономлено до 
миллиона рублей.

Дальнейшее повышение произ
водительности труда неразрывно 
связано с улучшением организа
ции производства, социалистиче
ского соревнования, развития 
творческой инициативы рабочих и 
инженерно - технических работ
ников, направленной на выявле
ние еще не использованных резер. 
во в производства.

Почин москвичей вызвал в кол. 
лективе завода новый прилив 
энергии, стремление не только 
выполнить, но и перевыполнить 
годовой щсударственный план. 
Впереди идет коллектив химиче
ского цеха (начальник тов. Мали-! 
нин). Ему вручено переходящее ! 
красное знамя.

Соревнуясь в честь 1 Мая, кол
лектив завода решил выполнить 
месячный план к 26 апреля, .а хи
мический цех борется за то, что
бы закончить его к 20 апреля. 
Лучшие производственники тт. 
Плешаков, Спиридонов, Туляков, 
Денисов выполняют установлен
ные нормы н,а 120— 125 процен
тов.

Патриотический почин коллек
тивов передовых московских 
предприятий — шире развернуть 
социалистическое соревнование 
за дальнейший рост производи
тельности труда находит все бо
лее широкую поддержку у тру
дящихся нашего города. Редак
ция газеты «Красный Октябрь» 
обратилась к ряду руководите
лей сызранских предприятий с 
вопросом о том, как сызранцы, 
следуя примеру москвичей, бо
рются за повышение производи
тельности труда, увеличение вы
пуска продукции.

Ниже печатаем ответы некото
рых руководителей предприятий 
города.

За увеличение выпуска 
товаров народного 

потребления
Заместитель председателя 

правления артели «Ударник»
тов. Л. П. ПУШКАРЕВА.

Во всех цехах артели с боль
шим единодушием подхвачен за
мечательный почин москвичей.

Подсчитав свои возможности, 
члены артели взяли на себя 
повышенные социалистические 
обязательства. В частности, ре
шено план апреля выполнить на 
три дня раньше, а коллектив цеха 
массового пошива, которым руко
водит тов. Антонова, борется за 
окончание месячного плана —  к 
25 апреля. Швейницы работают 
с опережением графика.

В результате повышейия про
изводительности труда только в 
этом месяце будет дополнительно 
выпущено на 60 тысяч рублей 
товаров народного потребления.

Пути дальнейшего повышения 
производительности труда изу
чаются руководством артели, 
передовиками производства, что
бы обеспечить досрочное выпол
нение го до,в ото государственного 
плана. У нас организовано не
сколько школ по обучению рабо
чих передовым методам труда, 
работают производственно-техни
ческие курсы, на которых обу
чаются 25 человек.

По примеру москвичей
Директор завода «Шеврохром» ‘ 

тов. Г. А. АТЯСКИН.

Почин москвичей в дальней
шем повышении производитель
ности труда горячо поддержан 
коллективом нашего завода, вы
рабатывающего сырье для обув
ной промышленности. План пер
вого квартала нами завершен ус
пешно, сверх плана дано много 
хрома.

Чтобы еще больше повысить 
производительность труда, увели
чить выпуск продукции, на заво
де устанавливается более совер
шенное оборудование. Например, 
установлена новая мездрильная 
машина, производительность ко
торой в полтора раза выше ста
рой. На ней успешно работает 
мездрильщик тов. Червяков. Уста
новлена двоильная ленточная ма
шина, которая позволила не толь
ко ускорить обработку юожи, но и 
повысить экономию сырья до 20 
процентов.

Коллектив завода решил повы
сить производительность труда на
11 процентов и снизить себе
стоимость выпускаемой продук - 
ций на 6,6 процента. Благодаря 
этому сверх апрельского плана 
будет выпущено 130 тысяч деци
метров кожто варов.

Наряду с борьбой за повышение 
производительности труда, на за
воде изыскиваются пути к най
ду чш ем у и с пол ьзованию сыр ь я„ 
Раньше низкосортное сырье на 
предприятии не использовалось, 
так как обувных кожевенных то
варов из него выработать было 
нельзя. Тогда из такого сырья 
была выработана партия замши. 
Образец ее был послан в Мини
стерство промышленности товаров 
широкого потребления СССР. Там 
он был одобрен, и сейчас на заво
де налаживается производство об
тирочной и галантерейной замши.

Следуя почину москвичей, вы
являя все новые и новые резервы .. 
для повышения производительно
сти труда и выпуска продукции, 
й концу года коллектив завода 
почти в два раза увеличит вы
пуск кожевенных товаров.

В СТРАНАХ НАРОДНОЙ  
ДЕМОКРАТИИ Первенец китайского машиностроения

Прошедший год был первым 
годом первой пятилетки Китай
ской Народной Республики. 
Каждые три—четыре дня закла
дывалось новое предприятие- 
Сейчас ведется строительство 
более ста заводов и фабрик.

Одной из важнейших строек 
страны является сооружение 
первенца китайскош автомобиле
строения. Здесь работают самые 
различные механизмы из Совет
ского Союза и стран народной 
демократии. Кадры квалифици- 
р о в анн ы х автоодоби лестр оит еле й 
для будущего завода проходят 
практику на советских предприя
тиях. «

Рядом с промышленными кор
пусами вырастают жилые дома 
для рабочих. Уже построено
33 здания. Сооружается завод
ская электростанция.

НА СНИМКЕ: общий вид 
строительной площадки соору
жаемого автозавода.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

СЛУШАЛИ, РЕШИЛИ И... НЕ ВЫПОЛНИЛИ
В июле прошлого года в парт

организации крупозавода состоя
лась отчетно-выборное собрание. 
Коммунисты критиковали партий
ное бюро за серьезные недостатки 
в работе. В частности, мшшо 
говорили о неудовлетворительном 
состоянии массово - политиче
ской работы иа заводе, о том, что 
наглядная агитация ее отражает 
конкретных задач коллектива, 
что в социалистическом соревно
вании имеется много формализма 
и т. д. В) принятом тогда реше
ний указывались пути устране
ния всех этих недостатков.

С тех пор прошло 5ол?ёе восьми 
месяцев. Что предприняло пар
тийное бюро для выполнения 
критических замечаний и предло
жений коммунистов?

Нельзя сказать, что юно бездей
ствовало. Проводились партийные 
собрани я, заседания па ртб юро, 
принимались решения и т. д. 
Однако вскрытые на отчетно-вы
борном собрании недостатки не 
изжиты и до сих пор.

В решениях партийных собра
ний партийному бюро несколько 
раз предлагалось сделать крас
ный уголок центром массоюо-поли- 
тической работы. Это означало, 
что в нем регулярно должны бы
ли проводиться лекции, доклады, 
беседы, читки газет. Здесь же 
должна быть хорошо оформлена 
¡наглядная агитация. Но ничего 
этого пока дет. Красный уголок 
по существу превращен в каби
нет секретаря партбюро.

Секретарь партбюро тов. Жижка 
нередко проводит семийары и со. 
вещания агитаторов, но большин
ство агитаторов, несмотря на 
это, не работает. Редко бывают на 
заводе лекции и доклады, а в 
марте не было прочитано ни одной 
лекции.

До 19 марта агитатором в сило
вом цехе был главный механик 
завода тов. Капитонов (он же за
меститель секретаря парторгани
зации), Но он формально отнесся 
к выполнению партийного пору
чения, за год не провел ни одной 
беседы на политическую тему.

Электросварщик этого цеха 
тов. Мартынов заявил:

— Рабочие с удовольствием 
слушают лекции и беседы о меж
дународном положении, о строй
ках пятой пятилетки, на естест
венно-научные темы. Но беда в 
том, что проводятся они у нас 
раз— два в году.

В этом цехе отсутствует вся
кая наглядная агитация, не в и д 
е о  и социалистических обяза
тельств коллектива.

Мы спросили у тов. Мартынова: 
—участвует ли коллектив цеха в 
социалистическом соревновании?

— А как же!—'ответил юн.
— Какие вы взяли на себя обя

зательства?
— Не знаю.
Как выяснилось далее из бесе

ды, коллектив цеха слабо участ
вует в соревновании.

Заместитель секретаря парт
организации тов. Капитонов объ
ясняет это тем, что у коллектива 
цеха нет таких показателей, за 
достижение которых можно было 
бы организовать социалистиче
ское соревнование (!?).

Аналогичное положение с мас
сово-политической работой и в 
других цехах. Например, мастер 
цеха по выработке овсяных 
хлопьев «Геркулес» тов. Мат
веев, являющийся агитатором, 
также признается, что бесед на 
политические темы он с работни
цами цеха не проводит.

В транспортном цехе неудов
летворительна трудовая дисцип
лина. Нужно было усилить рабо
ту по коммунистическому воспи
танию коллектива. Партий
ное собрание так и поступило, 
выделив в этот цех агитаторами 
наиболее подготовленных комму
нистов: заместителя директора 
завода тов. Дементьева и коман
дира пожарной охраны тов. Сави
нова, но они в текущем году не 
провели ни одной беседы. Однако 
партийное бюро не спросило с 
них ответственности за невыпол
нение поручения.

Не выполнено решение и об об
новлении -наглядной агитации, об 
отражении в ней конкретных за
дач, стоящих перед цехами. На 
заводе имеются средства, есть 
люди, способные справиться с 
этой задачей. Однако партбюро 
действенных мер в этом направ
лении не предприняло. Хуже того, 
даже доска показателей ежеднев
ной выработки перестала запол
няться. 6 апреля, например, на 
ней были данные о работе в мар
те.

Характерно, что и после отчет
но-выборного собрания об этих 
и многих других недостатках еще 
не один раз творили на партий
ных собраниях, на заседаниях 
партийного бюро, выносили хоро
шие постановления.

В чем же причина? Почему не 
выполняются решения партий
ного собрания? Дело в том, что за 
решениями не следует организа
торской работы. Партийное бюро, 
видимо, считает, что достаточно

нов— за пропагандистскую рабо
ту, тов. Дьячков—-за работу добро
вольных обществ и т. д. Однако 
директор завода, член партбюро 
тов. Брагин и заводской комитет 
профсоюза плохо организуют и 
руководят социалистическим со
ревнованием. Мало проявляет тов. 
Брагин заботы также о пропа
ганде передовых методов труда, 
не организует обмена опытом ра
боты. Член партбюро тов. Дьяч
ков не интересуется деятельно
стью первичных организаций 
ДОСААФ, РОКК, а тов. Капитонов 
никак не наладит лекционную 
пропаганду и т. д.

Секретарь партбюро то<в. Жиж
ка вместо того, чтобы контроли
ровать выполнение членами парт
бюро и отдельными коммунистами 
своих обязанностей, пытается 
иногда делать за них сам. Но, по
нятно, что всего сделать он один 
не может.

Никто не помнит случая, 
чтобы партийное бюро спро
сило ответственности с коммуни
ста за выполнение данного ему 
поручения. Например, заведую
щий материальным складом ком
мунист тов. Курепов долгое время 
числился чтецом, но, пользуясь 
бесконтрольностью, не вел пору
ченной работы. Недавно его ут
вердили агитатором одного из це
хов, но и здесь он тоже ничего не 
делает. Однако бездеятельность 
тов. Курепова почему-то до сих 
пор не обсуждена.

Вследствие наличия крупных 
недостатков в массово - полити
ческой работе, на заводе низка 
трудовая и производственная дис
циплина, допускается большой 
брак. В прошлом году, например, 
было выпущено около полутора 
тысяч тонн нестандартной про
дукции, Нестандартная продук
ция нередко выпускается и в те
кущем году.

Так, формализм и бесконтроль
ность в партийной работе привели 
на крупозаводе к нетерпимым 
фактам. О них известно в Цент
ральном райкоме КПСС. Отчет 
секретаря партбюро тов. Жижка о 
состоянии MiaccoiBo - политической 
работы недавно было решено за- 
слушать на заседании бюро рай-; 
кома. Но узнав, что на заводе 
имеются перебои в снабжении 
сырьем, работники райкома ре
шили почему-то отложить" обсуж
дение этого вопроса до лучших 
времен, и существенной помощи

Бедорусская сельскохозяйственная ¡академия — одно из крупней
ших учебных заведений республики. На »восьми факультетах здесь 
занимается около трех тысяч студентов. В текущем году состоится 
выпуск более 500 молодых специалистов.

При академии имеется заочное отделение, на котором повышают 
свои знания многие передовики колхозного производства, предсе
датели колхозов, бригадиры, практики-агрономы.

НА СНИМКЕ: студенты-заочники первого курса на лекции в 
кабинете ботаники. На переднем плане — председатель колхоза 
«Чырвоная нмена» Люваньского района Минской области, Герой 
Социалистического Труда К- И. Шаплыко.

Фото М. Минковича. (Фотохроника ТАСС).

-Я Ж-

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ
На строительстве Бухтарминской ГЭС

СЕРЕБРЯНКА (Восточно-Ка- 
захетанская область). (ТАСС). 
Наступила весна. С гор устреми
лись бурные ручьи, вздулся лед 
на Иртыше.

Весенняя распутица несколько 
осложнила работу строителей 
Бухтарминской ГЭС, но они ус
пешно преодолевают трудности. 
Полным ходом ведется прокладка 
постоянной высоковольтной линии 
электропередачи из Серебрянки 
к основным сооружениям. Она 
заменит временную линию!, по
строенную зимой на льду Ирты
ша. На этом участке высокопро
изводительно трудится бригада 
электромонтера Гановича. Со 
значительным опережением графи
ка устанавливает она трансфор
маторы, навешивает провода на 
опоры.

Хорошо работают экскаватор
щики, готовящие основание для 
железной дороги. Землеройные 
машины с помощью взрывников 
делают проход в прииртышских 
скалах. Сегодня головной экска
ватор уже находится в 800 метрах 
от района основных сооружений. 
Машинисты Гавриков, Сидоров и 
Загребельный в дни предмайской 
трудовой вахты перерабатывают 
сотни кубометров грунта дополни
тельно к заданию.

Полным ходом продолжается 
строительство рабочего поселка. 
К сдаче готовятся сейчас четыре 
восьмиквартирных дома, два об
щежития, поликлиника, корпус 
больницы.

Сегодня в Серебрянку прибыла 
очередная партия автосамосва
лов.

□
Новые макаронные фабрики

На предприятиях Министерства | ся строительство крупных пред

принять постановление, как дело j в устранении имеющихся недо-
пойдет само собой.

На каждого члена партбюро 
возложена ответственность за 
определенный участок работы. 
Например, тов. Брагин отвечает 
за организацию социалистиче
ского соревнования, тов. Капито-

статков партийной организации 
не оказывают. Не ясно ли, что 
такая позиция райкома КПСС не 
способствует устранению недо
статков в работе парторганиза
ции, а следовательно, и всего кол
лектива завода. М. Мор у нов.

Л е к ц и и
На днях на гидротурбинном 

заводе руководитель лектор
ской группы горкома КПСС тов.
Буслов прочитал лекцию о между
народном положении для коллек-

тивов литейного цеха, ТЭЦ и це
ха № 4.

Главный технолог завода тон. 
Усатов для коллектива технологи
ческого отдела сделал доклад на 
тему: «Задачи коммунистического

воспитания трудящихся». На эту 
же тему инженер тов. Пестов про
читал доклад в отделе главного 
конструктора, воспитатель тов. 
Никитин — для молодежи обще
жития.

Усилить шефство над сельскими очагами культуры

ВМЕСТО П О М О Щ И  —  ОДНИ О Б Е Щ А Н И Я

п р ом ышлени ости п родоволь ств ен 
ных товаров РСФСР в первом 
квартале производство макарон и 
макаронных изделий значительно 
увеличилось. Расширился ассорти
мент продукции. Возрос выпуск 
изделий, пользующихся повышен
ным спросом, — макарон, лапши, 
рожков и вермишели, изготовлен
ных из высших сортов муки.

За последнее время вступили в 
строй и дают продукцию 77 но
вых механизированных макарон
ных фабрик — в Новгороде, Сер
пухове, Калинине, Шатуре, Наль
чике и других городах. На чинает-

приятий в Туле. Саратове, Ижев
ске, Иванове, Молотове.

Предприятия оснащаются новей
шей техникой. Они получили 
пр ессы - ав том ат ы, меха визирующие 
все основные процессы. В цехах 
устанавливаются непрерывно дей
ствующие конвейерные линии, су
шильные агрегаты.

5 фабрик макаронной промыш
ленности — в Москве, Ленинграде, 
Армавире, Краснодаре и Майкопе 
— за лучшие качественные пока
затели удостоены звания пред
приятий отличного качества.

(ТАСС).

Завод архитектурных деталей
Недалеко от Москвы разверну

лось строительство крупного заво
да железобетонных .архитектурных 
деталей. Новое предприятие бу
дет выпускать капители, пиляст
ры, карнизы, кронштейны дли бал
конов и другие детали — более 
100 типов.

Производственная мощность за
вода — 30 тысяч кубометров архи

тектурных деталей в год. Этих из
делий вполне достаточно для укра
шения фасадов 100 многоэтажных 
зданий, сооружаемых индустри
альными методами.

Строительство завода решено 
закончить в будущем году. Сейчас 
возводится главный корпус, со
стоящий из пяти огромных проле
тов. (ТАСС).

Новые медицинские препараты

Клуб завода самоходных ком
байнов осенью прошлого года 
взял шефство над нашей МТС в 
деле налаживания культурно- 
массовой работы среди механиза
торов и членов их семей. Мы бы
ли очень рады этому патриотиче
скому начинанию комбайноетрои- 
телей, так как культурно-массо
вая работа у нас еще не на долж
ной высоте и мы нуждаемся в 
квалифицированной помощи для 
ее налаживания. Так, например, 
нам требуется помощь в органи
зации хорового кружка. Мало у 
нас и художественной литерату

ры, а тяга к чтению у раоотни- 
ков МТС велика. Есть у нас дра
матический кружок, но репер
туар его очень беден, так как нет 
необходимой литературы. Слабо 
поставлена в МТС и лекционная 
пропаганда.

Обо всем этом мы рассказали 
нашим шефам, которые охотно 
взялись нам помочь: пообещали 
прислать специалиста для органи 
зации хорового кружка, собрать и 
прислать книги, 10 пар лыж и 
даже музыкальные инструменты. 
Долго мы ждали обещанного, да 
так и не дождались. Видимо, ра-

оотники клуоа за о ы ли о своих 
обещаниях.

Сейчас для нас наступает са
мая ответственная пора—весен
не-посевная кампания. Успешное 
проведение ее будет зависеть 
также и от того, как будет орга
низован культурный отдых меха
низаторов в эти стпадные дни. 
Надеемся, что шефы вспомнят 
все-таки о своем обещании и по
могут нам в этом большом и важ
ном деле.

А. Чижов,
секретарь парторганизации 

Камышинской МТС.

( 8 апреля в Москве закончилось 
совещание по вопросам производ
ства вакцин и сывороток, созван
ное Министерством здравоохране
ния СССР. В нем участвовали ру
ководящие работники ряда науч
но - и ссл едов ател ьских институтов, 
ученые — врачи, химики, биологи, 
инженеры. Они обсудили ряд до
кладов и сообщений о развитии 
научной работы в области изыска
ния и производства новых меди
цинских препаратов для лечения и 
профилактики инфекционных за
болеваний.

За последнее время советские 
ученые создали много эффектив
ных средств. В лечебную практи
ку внедрены новые сыворотки про
тив дифтерии, столбняка, кори и 
других болезней. Получены живые

вакцины против гриппа. Массовое 
производство их уже начато.

Создано очень эффективное ле
чебное средство от дизентерии у 
детей и взрослых. Сейчас ведутся 
испытания возможности примене
ния этого средства для профилак
тических целей.

Большое внимание совещание 
уделило производству живых сухих 
вакцин. Советским ученым принад
лежит приоритет в этой области. 
По их предложениям организован 
выпуск ряда вакцин и сывороток 
в сухом виде. Это — крупное до
стижение, благодаря которому 
создаются возможность длительно
го хранения этих препаратов и 
удобства для перевозки их на 
дальнее расстояние

(ТАСС).
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Повысить производительность 
труда шахтеров

Советский народ, руководимый 
Коммунистической партией, с 
величайшей энергией борется за 
дальнейшее процветание своей 
Родины, за быстрый подъем бла

госостояния и культуры трудя
щихся. Главным решающим усло
вием дальнейшего роста благосо
стояния народа является всемер
ное повышение производительно
сти труда.

Как же это решающее условие 
выполняется шахтерами Кашпир- 
ското сланцевого рудника?

В прошлом году рудоуправле
ние, хотя и достигло' роста произ
водительности труда рабочих 
против 1952 года на 10 процен

тов, но, вследствие невыпол
нения плана п роиз ведите л ь н ости 
труда шахтой № 1, в целом по 
рудоуправлению этот важный по
казатель оказался выполненным 
только на 99,4 процента.

Планом на 1954 год пред усмот
рен рост производительности тру. 
да по рудоуправлению против фак
тически достигнутой в 1953 го
ду на 6,7 процента. Но опять- 
таки, вследствие неудовлет
ворительной работы шахты 
№ 1 в январе, план производи
тельности труда первых двух ме
сяцев года по рудоуправлению в 
целом выполнен всего лишь на 

"97,55 процента.
Невыполнение заданий по про

изводительности труда вызвано 
тем, что на шахтах рудника недо
статочно изыскиваются и' ис
пользуются внутренние резервы 
производства.

Важным резервом повышения 
п р оизвод ител ьности труда яв - 
ляется высвобождение подсобных 
рабочих за счет совмещения про
фессий. Эта. работа проводилась в 
прошлом году, проводится и сей
час. Так например, уплотнив ра
бочий день дежурных электросле
сарей; при концентрации забоев 
подготовительных выработок, со
вместив обязанности вагонщиц 
из-под люков с работой поднос- 
чиц взрывчатого материала и 
расштыбовщиц, поручив лес ого-, 
нам-такелажникам уход за пу_ 
тями и т. д., мы сумеем высвобо
дить более 20 человек, которые 
могут быть использованы на дру
гих работах.

Выполнение норм выработки 
ршбочими-сдел ыциками по рудо
управлению в целом за два ме
сяца текущего года составило
119.5 процента, по группе нава
лоотбойщиков —  111,4 процен
та. На первый взгляд, все как 
будто обстоит благополучно. Од
нако за этими средними цифрами 
'скрываются отстающие рабочие. 
'Так, на шахте № 5/6 насчиты
валось 32 процента навалоотбой
щиков, не выполняющих норм 
выработки, а на шахте N° 1
33.5 процента. Из-за этого рудни
ком недоданы тысячи тонн слан- 

;.ца. Все этого говорит о том, что

рудник в первом квартале мог бы 
достичь еще лучших производст
венных показателей.

На шахтах до сих пор плохо 
используется такой мощный ре
зерв повышения производитель
ности труда, как организация 
работы в лавах по графику — 
один ц и кл  в сутки. Так, на шах
те № 1 из четырех эксплуата
ционных участков, переведенных 
на цикличную работу, двух
месячный план цикличности вы
полнил только участок тов. Ша
талова. Поэтому по шахте № 1 
норматив цикличности за два 
месяца оказался выполненным 
только на 94,8 процента. Прак
тика показывает, что при цик
личной работе намного повы
шается производительность тру
да, увеличивается добыча слан
ца.

Важнейшим источником по
вышения производительности 
труда, увеличения выпуска про
дукции является механизация 
трудоемких производственных 
процессов. На шахтах составле
ны планы внедрения организа--, 
ционно-технических мероприя
тий. На шахте № 1, например, 
заканчивается монтаж мощного 
вентилятора, что позволит резко 
улучшить условия труда рабо
чих. В первом пюлугодии наме- \ 
чается усовершенствовать транс
портировку сланца от вспомога
тельного ствола к дробильному 
узлу, что обеспечит надежную 
работу дробильного хозяйства.

На шахте № 5/6 намечено 
также привести ряд технических 
мероприятий, направленных в на 
повышение производительности 
труда. Порода из вагонеток, вы
даваемых из шахты, выгружает
ся в бункер, а оттуда подается 
на террикон. Куски сланца, по
павшие в породу, загораются и 
превращаются в золу. В целях 
сбережения сотен тонн топлива, 
заканчивается строительство и 
будет введен в эксплуатацию к
1 мая породный комплекс для от
бора сланца из породы.

Откатка вагонеток на поверх
ности до сих пор производится 
вручную. В третьем квартале ре
шено эту операцию механизиро
вать, что позволит высвободить 
шесть человек, Намечено механи. 
зировать и откатку у погрузоч
ных пунктов эксплоатационпых 
участков.

Обеспечив ,выполнение наме
ченных организационно-техни
ческих. мероприятий, лучше ис
пользуя внутренние резервы, 
шахтеры Еашпирского рудника 
добьются не только выполнения, 
но и перевыполнения плана по 
производительности труда.

И. Державин,
начальник отдела рабочих 

кадров и заработной платы 
рудоуправления.

В действующей оранжерее лаборатории искусственного кли
мата института физиологии растений Академии наук СССР. Млад
ший научный сотрудник Т. В. Некрасова наблюдает за ростом и 
развитием лимонов.

Фото В- Шаровского- (Фотохроника ТАСС).

Мостовой обходчик тов. Иевлева
Пелагея Павловна Иевлева 

19 лет работает на железнодорож
ном транспорте. Раньше она была 
путевой рабочей, а вот уже десять 
лет является мостовым обходчи
ком 8-й дистанции службы пути 
станции Сызрань.

Закрепленный за нею участок 
пути, она содержит в отличном, 
технически исправном и куль
турном состоянии и тем самым 
надежно обеспечивает безопасное 
продвижение поездов. На протя
жении всех десяти лет работы 
тов. Иевлева не допустила ни од-

[¡исьма в реданцию

Когда будет закончен 
ремонт дома?

В январе, когда стаяли жесто
кие морозы, жильцам дома 
№ 101 по Советской улице ра
ботники горремстройкюнторы 
предложили срочно выселиться, 
т к  как дом в первом квартале 
1954 года поставлен на капиталь
ный ремонт. Жильцы освободили 
квартиры в установлейный срок, 
и ремонт был начат. Однако че
рез некоторое время работы пре
кратились, якобы из-за отсутст
вия материалов, а рабочие были 
переброшены на другой объект. 
Прошел первый квартал, а кон
ца ремонта все еще не видно. 
Те же работы, которые уже за
кончены, произведены недобро
качественно.

Когда же ремонтная контора 
будет работать по графику и ук
ладываться в установленные для 
ремонта сроки?

П. Гуреев;
ного нарушения Правил техниче
ской эксплуатации и ни одного 
случая брака в работе. За образ
цовый труд она ежемесячно полу
чает премии.

Включаясь в предмайское со
пка листич е ское с оре внование, 
то,в. Иевлева обязалась содержать 
закрепленный за нею участок 
пути только в отличном состоя
нии и тем самым обеспечить бес
перебойное и безопасное продви
жение всех поездов.

Р. Григорьева.

Учащиеся техникума изучают мотоцикл
В техникуме железнодорожно

го транспорта работают кружки 
литературный, математический, 
фотолюбителей, мотоциклистов и 
другие. Учащиеся охотно посе
щают их, получая на занятиях 
много полезных знаний. Так, 
члены кружка мотоциклистов, 
которым руководит любитель мо

тоциклетного спорта, преподава
тель геодезии тов. До*бролюбский 
В:. Н., подробно изучили матери
альную часть мотоцикла и на 
днях приступят к практическим 
занятиям по вождению мото
цикла.

М. Сосов.

Библиотека имени Маяковского пополнилась 
новыми книгами

За последнее время библиоте
ка имени Маяковского (поселок 
«Строитель») приобрела для по
полнения книжного фонда 450 
новых книг. Среди приобретен
ных книг: «КПСС в резолюциях и 
решениях съездов, конференций 
и пленумов» в 2-х томах, «Дни 
нашей жизни» Кетлинской, «Рос

сия молодая» Германа, «Токарное 
дело», «Справочник по математи
ке» и другие.

В! текущем квартале на приоб
ретение книг намечается израс
ходовать не менее трех тысяч 
рублей.

А. Пашкина,
заведующая библиотекой.

Привести фасады зданий 
в порядок

Приближается праздник 1 Мая. 
Необходимо уже сейчас позабо
титься о том, чтобы город был 
приведен в образцовый порядок, 
чтобы его внешний облик был 
праздничным, нарядным. У нас 
же даже на центральных улицах 
можно увидеть покосившиеся за
боры, облезлые фасады домов, 
ржавые садовые решетки. Нет 
на улицах и урн для мусора.

В нашем доме № 14 по улице 
имени Дзержинского ворота ел& 
держатся, парадные двери не 
закрываются, забор покосился. 
Домов, подобных нашему, немало. 
Их нужно также привести в поря
док.

И. Павлов.

Где покрасить 
кожаное пальто?

В городе имеется красильная 
мастерская Многопромсоюза. Она 
принимает в окраску только * 
суконные, шелковые, шерстяные, 
хлопчатобумажные изделия. А 
вот изделия из кожи покрасить 
негде, хотя многие граждане 
имеют кожаное пальто, плащи, 
пиджаки и т. д.

Желательно, чтобы в Сызрани 
была организована мастерская пр
окраске изделий из кожи.

П. Павлов.

В ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОЙ ШКОЛЕ № 23

УЧЕБА ШВЕЙНИКОВ
Чтобы обеспечить дальнейший 

рост производительности труда 
швейниц, занятых на выполне
нии индивидуальных заказов, 
правление артели «Ударник» ор
ганизовало производственно-тех
нические курсы. На них обучает, 
ся 25 человек.

Занятия на курсах ведут ква
лифицированные и опытные ра
ботники. Технологию пошива пре
подает заведующий мастерской 
тов. Трофимов, материаловедение 
— технорук тов. Ткачев, машино
ведение—механик тов. Калабин.

Книжный киоск в МТС
Сызранское отделение Книго

торга организовало книжный ки
оск при красном уголк е Заборо в - 
ской машинно-тракторной стан
ции.

В киоске всегда имеется в 
большом выборе политическая, 
художественная, детская и сель
скохозяйственная литература.

Заведующая киоском тов. Ру- 
заева, в целях удовлетворения 
запросов механизаторов на нуж-

ную им литературу, организова
ла учет их спроса.

* * *
Работники магазина № 4 Сыз- 

ранского отделения Книготорга 
систематически организуют вы
езды в Батракскую МТС, где они 
производят книжную торговлю.* * *

В скором времени выездную 
торговлю книгами Книготорг ор
ганизует и в Кашпирской МТС.

НАВСТРЕЧУ ЭКЗАМЕНАМ

Идет четвертая четверть. Этот 
период школьных занятий потре
бует от школьников много ¡внима
ния, прилежания и напряженного 
труда. Еще в начале третьей чет
верти большинство учащихся при
ступило к повторению пройденного 
материала. Экзамены не застанут 
их врасплох. Они придут к ним с 
глубокими и прочными знаниями.

Большую помощь в подготовке 
к экзаменам учащимся оказывает 
школьная стенгазета «За учебу»- 
В ней помещаются материалы, из 
которых читатели могут почерпнуть 
много полезного.

На состоявшемся недавно засе
дании педагогического совета бы
ли обсуждены инструкции об эк
заменах, рассмотрены планы их 
проведения и вопросы, связанные 
с задачами учителей и классных 
руководителей в период подго
товки к экзаменам. Сейчас полу
чены экзаменационные билеты, с 
которыми знакомятся учащиеся.

В целях лучшего закрепления 
пройденного материала проводят
ся тематические консультации. Для 
привлечения родителей в помощь 
классным руководителям и созда
ния необходимых условий для 
школьников в апреле созывается

общешкольное родительское собра
ние с повесткой: «Задачи родите
лей в период подготовки к экза- I 
менам».

ФИЗКУЛЬТУРА В ШКОЛЕ

Многие учащиеся занимаются 
стрелковым, лыжным спортом, 
волейболом, футболом. Особенно 
увлекается спортом, Николай Ер
маков, чемпион железной дороги 
имени В. В. Куйбышева и города 
по конькам. Серьезно занимаются 
физкультурой и девочки. А- Золо- 
тенкова и Н. Пантелеева, будучи 
лучшими физкультурницами шко
лы, являются в то же время от
личницами , учебы.

Команда школы, выступая в от
деленческих соревнованиях на пер
венство ДСО «Локомотив», заняла 
третье место, а в районных сорев
нованиях по г. Сызрани завоевала 
кубок.

В городских стрелковых сорев
нованиях учебных заведений 
команда школы заняла первое ¡ме
сто. Проведено также первенство 
школы по лыжам, большинство 
участников которого уложилось в 
нормы комплекса ГТО-1 и БГТО.

Сейчас физкультурники школы 
готовятся к открытию летнего спор
тивного сезона.

ДРУЗЬЯ к н и г и
В библиотеке школы много ху

дожественной, научной и полити
ческой литературы. Число ее чита
телей непрерывно пополняется- 
Сейчас их насчитывается 470 чело
век. При библиотеке организован 
переплетный кружок. Активными: 
участниками его являются Окуне- 
ва Л-, Блинова Р. и другие.

В скором времени при библиоте
ке будет оформлен альбом с мате
риалами о подготовке к экзаме
нам.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Много учащихся с большим же
ланием посещают занятия кружков 
х у д ожест венн о й с амоде ятел ь н остй  - 
Особенно многочисленным являет
ся кружок хорового пения. Его 
участники часто выступают на 
вечерах перед товарищами. Боль
шой ♦ популярностью пользуют
ся участники танцевальной 
группы Варакин В., Суоин Е-, Ш а
нин В. и другие. В драмкружке 
насчитывается 15 человек. Ими 
были поставлены пьесы «Хорошо 
то, что хорошо кончается» и «Сне
гурочка». Сейчас кружки худо
жественной самодеятельности гото
вят концерт, весь сбор от которо
го поступит в фонд всеобуча.

Ю. Елисеев.
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М е ж д у  шар одшыА обзор
Перед Ж еневским

совещанием
Народы мира кровно заинтере

сованы в том, чтобы предстоящее 
в конце апреля Женевское сове
щание внесло свой вклад в дело 
смягчения международной напря
женности, обеспечив окончатель
ное урегулирование корейского 
вопроса и восстановление мира в 
Индо-Китае. При этом между
народная общественность спра
ведливо указывает, что успешное 
разрешение задач, стоящих перед 
совещанием, может быть достиг, 
нуто лишь при условии, если на 
нем будет господствовать дух пе
реговоров и соглашения, а не 
стремление к диктату. Иными 
словами, успех Женевского сове
щания, как пишет французская 
газета «Юманите», «целиком за
висит от доброй воли его участни
ков».

Факты, однако, показывают, 
что противники ослабления меж
дународной напряженности явно 
не хотят успеха совещания в Ж е
неве. Чем ближе открытие Ж е
невского совещания, тем провока- 
ционнее становятся махинации 
агрессивных сил.

Американский курс на усиление 
напряженности в Азии находит 
свое выражение, в частности, в 
стремлении расширить войну в 
Индо-Китае. Накануне совеща
ния в Женеве правительство США 
усилило вмешательство в военные 
действия в Индо-Китае, пытаясь 
тем самым сорвать мирное реше
ние вопроса в этой части мира. 
«Шаг за шагом США все глубже 
завязают в индо-китайской войне», 
—пишет американский журнал 
«Юнайтед стейтс ньюс энд уорлд 
рипорт». По словам журнала, две 
трети средств, которые погло
щает эта война, являются амери
канскими. За последние три года 
США направили в Индо-Китай 
1400 боевых автомашин, 340 са
молетов, 240 миллионов патронов 
и т. д. Американские летчики и 
технический персонал непосредст
венно участвуют в военных дейст
виях против вьетнамского народа.

Но этим дело не ограничивает
ся. Выступая 29 марта в клубе 
иностранной печати в Нью-Йорке, 
государственный секретарь США 
Даллес призвал к «объединен
ным действиям» против Демокра
тической Республики Вьетнам, 
т. е. фактически к еще больше
му усилению американской ин
тервенции в Индо-Китае с уча
стием партнеров США в агрессив
ном блоке. Вряд ли нужно до
казывать, что подобные заявле
ния рассчитаны на то, чтобы по

мешать достижению на Женев
ском совещании соглашения по 
индо-китайскому вопросу. Не слу
чайно американское агентство 
Юнайтед Пресс передает, что по
литика США на Женевском сове
щании «будет заключаться в том, 
чтобы избежать заключения мира 
в Индо-Китае путем переговоров 
и сохранить там свои позиции».

Еще более провокационный ха
рактер приняли накануне Женев
ского совещания действия ли- 
сынмановской клики в Южной 
Корее. Поощряемый из Вашинг
тона, Ли Сын Май истошно кри. 
чит о «походе на Север», нагло 
заявляя, что «Корея должна быть 
объединена силой оружия». 
Воинственные угрозы лисынма- 
новцез подкрепляются практиче
скими действиями американцев.
В нарушение условий перемирия 
в Корею перебрасываются круп
ные партии американского воен
ного’" снаряжения, американские 
генералы и дипломаты устраи
вают различного рода «тайные 
совещания» с лисынмановцами. 
За всей этой возней нельзя не за
метить, по выражению индийской 
газеты «Свадхината», «стремле
ние правящих кругов США и 
впредь использовать корейский 
вопрос для поддержания между
народной напряженности».

Но на пути противника мирного 
урегулирования в Азии стоит го
рячее стремление народов обес
печить успех Женевского совеща
ния. «Народы, — пишет индоне
зийский еженедельник «Санди- 
курьер», — осуждают маневры 
тех, кто стремится заранее об
речь Женевское совещание на

| провал».

IV съезд СЕПГ
1

Проходивший в Берлине чет
вертый съезд Социалистической 
Единой партии Германии (СЕПГ) 
собрался в обстановке усиления 
борьбы народов против возрожде
ния милитаризма в Западной Гер
мании и ее превращения в новый 
очаг войны, за национальное вос
соединение Германии и быстрей
шее заключение с нею мирного 
договора.

Берлинское совещание Минист
ров Иностранных Дел четырех 
держав вновь показало, что раз
решение германской проблемы на 
мирной, демократической основе 
является прежде всего делом са
мих немцев. Социалистическая! 
Единая партия и правительство | 
Ге р м а н ской Д е мокр а ти че ской 

Республики прилагают все усилия 
к достижению соглашения меж
ду обеими частями Германии, 
поскольку путь к их воссоедине
нию лежит именно через такое

Областной женский шахматный чемпионат
соглашение. В настоящее время, 
заявил на съезде президент ГДР 
В. Пик, главным препятствием к 
воссоединению Германии являет 
ся договор о «Европейском оборо
нительном сообществе». Борьба 
немецких патриотов направлена 
сейчас против этого договора, 
углубляющего раскол страны и 
препятствующего созданию еди
ной миролюбивой и демократиче
ской Германии.

Успех этой борьбы в большой 
мере зависит от развития Герман
ской Демократической Республи-1 
ки. После недавнего заявления 
Советского правительства об от
ношениях с Германской Демокра
тической Республикой последняя 
стала суверенным государством и 
свободна решать по собственному 
усмотрению свои внутренние и 
внешние дела, включая вопросы 
взаимоотношений с Западной 
Германией. Вместе с тем в»1 рес
публике, как это отмечалось на I 
IV съезде СЕПГ, бьет ключом но. | 
вая жизнь. Подъем промышлен
ной продукции к началу этого го
да превысил на 77 процентов до
военный уровень. Сельское хо
зяйство по производству зерна, 
по поголовью скота и птицы уже 
достигло уровня, предусмотренно
го планом на 1955 год. Успехи в 
развитии промышленности и сель, 
ского хозяйства позволили рес
публике обратить самое серьезное 
внимание на повышение мате
риального и культурного благосо
стояния трудящихся. Провозгла
шенный по инициативе СЕПГ ле
том прошлого года новый курс 
правительства Германской Демо_ 
кратической Республики еще бо
лее укрепил ее в политическом и 
хозяйственном отношении.

Четвертый съезд СЕПГ, подво
дя итоги уже проведенной работы 
по развитию новой жизни в рес
публике, наметил дальнейшие ее 
задачи. При этом в центре вни
мания съезда находились пробле
мы, связанные с борьбой за осу
ществление национальных чаяний 
германского народа о воссоедине
нии страны и ее развитии по мир
ному демократическому пути. Р а
боты съезда показывают, что под 
р у ково дством Социалист и ческой 
Единой партии рабочий класс 
Германской Демократической 

Республики сплачивает вокруг 
себя все патриотические силы 
страны для решения этих истори
ческих задач, дли дальнейшего 
укрепления республики, которая, 
как подчеркнул на съезде Валь
тер Ульбрихт, является рычагом 
для превращения всей Германии в 
единое, демократическое, миро
любивое государство.

В. ХАРЬКОВ.

Палата депутатов Люксембурга ратифицировала договор о „европейской армии1
ПАРИЖ, 8 апреля. (ТАСС). По 

сообщению агентства Франс Пресс, 
вчера палата депутатов Люксем

бурга ратифицировала договор о 
создании «европейской армии».

Депутаты-коммунисты голосовали 
против ратификации договора.

Закончился проходивший в Сызрани областной женский 
шахматный чемпионат. Первое место и звание чемпиона области 
завоевала тов. Юхина (Жигулевск), набравшая 872 очка из 12

Чемпион области прошлого' года сызранка тов. Скиба вы
шла на второе место (8 очков). Третье место заняла тов. Ще
тинина (Кинель) —  77г очка.

Сызранские шахматистки тюв. Бесихина заняла четвертое 
место, тюв. Волчкова —  пятою, тов. Кравец— седьмое. 8, 9 и 10 
места поделили тт. Шихма,некая, Панич-ева и Жарикова.

Б. Аргунов,
главный судья соревнований.

НА СНИМКЕ (слева направо): Скиба 3. Н. (Сызрань)
Щетинина К- В. (г. Кинель) за последней партией; Ших-
манская В. А. (Сызрань), Бесихина И. Я. (Сызрань), судья 
Аргунов Б. В. и Кравец С. М.

Фото Иа Шурыгина.

Командное первенство спортивного общества 
„Искра“ по шахматам и шашкам

С 28 марта по> 4 апреля в зда
нии педагогического института 
проходило первенство городского 
совета добровольного спортивно
го общества «Искра» по шахма
там и шашкам, в котором приня
ли участие команды педагогиче
ского института, школы № 1, 
школы № 2 9  и педучилища, 
всего шесть команд. На первое 
место вышла первая команда 
института, набравшая 36 очков 
из 50 возможных. Ей вручен 
переходящий кубок и диплом 
первой степени. Члены этой 
команды: Чамкин, Алексеева, Лю

бавин, Ефашов, Еирья'кова и Пау- 
това получили дипломы за до
стигнутые успехи.

Обладатели кубка прошлого го
да —  шахматисты и шашисты' 
школьного педучилища, набрав 
32 очка, заняли второе место. На 
третьем месте— спортсмены шко
лы № 1. Они набрали 25,5 очка. 
Шахматисты Черкасский, Абуде- 
ев, Кондратов, Кочнев (школа 
№ 1), Калинин (педучилище) и 
другие награждены городским со
ветом ДС0 «Искра» грамотами.

У. Батршин,
судья турнира.

Матч на первенство мира по шахматам
Как сообщалось, одиннадцатая 

партия шахматного матча на пер
венство мира после 40 ходов была 
отложена с большим материаль
ным преимуществом у Смыслова, 
игравшего белыми. Анализ пози
ции показал, что у черных нет 
удовлетворительной защиты про
тив угрозы движения неприятель
ских пешек в ферзи.

9 апреля днем, не возобновляя 
игры, Ботвинник признал себя по
бежденным в Этой партии.

Таким образом, счет матча стал 
6:5 в пользу Смыслова.

Двенадцатая партия матча на' 
первенство мира по шахматам со
стоится 10 апреля. Белыми играет 
Ботвинник.

Редактор В. И. Парамошкин.

Кинотеатр „Художественный“
— Новый цветной худож ественны й фильм —

„К О М А Н Д И Р К О Р А Б Л Я “

ГОСДРАМТЕАТР
11 апреля—утром

Ж. Мольер. 
«СКУПОЙ» 

Комедия в 5 действиях. 
Начало в 12 час. дня.
Касса с 10 ч. утра. 
Вечером

«СКУПОЙ» 
Начало в 8 час. вечера. 
Касса с 2 ч. дня.

КИНОТЕАТР
«Звезда»

Днем
«ПЕСНИ РОДНОЙ 

СТОРОНЫ»

Артели «Промвалобувь»
требуются 

уборщицы, рабочие 
(мужчины и женщины), 

слесарь, начальник отдела 
технического контроля. 

Справиться: Почтовая, 29, 
правление артели
• (2- 2 ).

Сызранский кирпичный завод 
КТСУ

принимает на работу мужчин 
и женщин.

Оплата ¿руда сдельно-про
грессивная. Семейным рабочим 
предоставляются квартиры, 
одиноким — общежитие.

Всем работающим выделяет
ся земля под индивидуальные 
огороды.

Пристани Батраки Волжского 
грузового речного пароходства

требуются 
на постоянную и на навига

ционную работу 
грузчики.

Оплата труда сдельно - про. 
грессивная.

Одиноким с 1 мая предостав
ляется общежитие.

С предложением обращаться: 
пристань Батраки ВГРП-ва.

Домоуправления №№ 16—17 
Центрального района

переехали по адресу: Октябрь
ская улица, 22 (во дворе).

Вниманию граждан и 
руководителей предприятий, 
учреждений и организаций.
Во избежание нарушения ра

боты связи запрещается вблизи 
воздушных линий СВЯЗИ И под 
проводами: возводить как вре
менные, а также постоянные 
сооружения, организовывать 
хранение каких-либо материа
лов, сваливать всевозможные 
строительные и другие отходы 
(особенно металлические).

Виновные в нарушении этого 
будут привлекаться к ответст
венности.

Сызранский линейно- 
технический узел 

Министерства связи. 
(4 -2 ) .

Заводу пищевых концентратов
срочно требуются 

охранники.
Обращаться по адресу: ули

ца Урицкого, 2.
(3 -2 ) .

Адрес редакции: г. Сызрань, ул. К. Маркса, 93. Телефоны отделов: партийной жизни — 2-95, промышленно - транспортного — 4-28, культуры и быта — 6-38.
Е013812 Типография издательства газеты «Красный Октябрь» те^, 0-17 Заказ № 1584. Тираж 9.000.


